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   Carissimi, apro purtroppo il mio articolo con la triste notizia della dipartita, dopo 

una lunga degenza in ospedale e tanta sofferenza,  della socia Magdalene Gresch, 

moglie di Virgilio Bozzo, consigliere della nostra Associazione. La ricorderemo 

sempre co

nostre attività e iniziative.  

   Siamo vicini al caro amico Virgilio in questo momento di grande dolore.  

******************************************************************** 

   

 di massima sulle attività che 

abbiamo ritenuto attuabili e di gradimento dei soci. 

   

grande spirito di appartenenza al nostro sodalizio e stiamo cercando di dare 

attuazione nel migliore dei modi alle proposte fatte in sede assembleare.  

   

mantenere in vita le usanze e i tradizionali appuntamenti.  

   a  

sempre più difficoltosa a causa di vari motivi e contrattempi non dipendenti dalla 

nostra volontà.  

   Le difficoltà sono dovute in buona parte alla scarsa partecipazione dei soci alle 

nostre iniziative: Crociere, Gite fuori porta, Feste e ricorrenze varie, ecc.  

   

associativa ne son state portate a buon fine quasi una ogni anno; ad esse hanno 

solo: Emirati arabi, Cina, Caraibi, Sud America e tanti altri luoghi da favola. 



 

Recentement

Russia  e sul Danubio .  

   

tempo, ma abbiamo dovuto rinunciare per ragioni di sicurezza.  

   o stiamo cercando, nel marasma dei , 

 ,  e , di trovare una soluzione che 

possa andar bene. Ne abbiamo trovata una, che descriveremo più in là su questo 

numero del giornalino, ma prima di in

-adesione.  

   Abbiamo continuato e continuiamo a mantenere in vita i soliti incontri conviviali e, 

nel tentativo di stimolare gli iscritti con altri avvenimenti, abbiamo anche proposto 

uscite fuori porta come: Porto Maurizio, per suggellare il gemellaggio con 

famose in tutto il mondo. Ma il numero dei partecipanti si sta riducendo sempre più;  

for

riusciti finora a raggiungere il limite minimo numerico per evitare di esser costretti ad 

i 

soltanto  N° 8 ex allievi e docenti ).   

   Stesso discorso per il numero degli Allievi e Docenti iscritti che si sta riducendo 

sensibilmente ogni anno che passa.   

  

iscrizioni (pochissime quelle degli under 50) sono state molto inferiori alle 

cancellazioni (in gran parte per decesso).  

   Purtroppo, alcune generazioni  di diplomati del Nautico hanno perso il senso 

.  

   

ordare i 

tempi passati (specie quelli della gioventù) e, soprattutto, di proporsi come aiuto ai 

giovani (che per molti sono: figli o nipoti).  

   Forse non tutti capiscono che un allievo, di qualunque Facoltà universitaria o 

di Scuola media, dal giorno stesso in cui si laurea o si diploma e 

non già da quando gli viene la malinconia di tempi che non torneranno più.   

   Ritengo che questa sia una questione di educazione familiare e/o scolastica. Se 

penso ad altre realtà simili alla nostra ove il problema principale è quello di frenare i 

loro soci, che scalpitano per poter  aiutare il direttivo e che sono pieni di iniziative, 
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mi vien da pensare che qualcosa (io ad esempio) non vada bene oppure che il 

salmastro sia indimenticabile, ma talvolta poco salutare.  

   Mi vengono in mente tutte le associazioni che operano nel sociale e nel tempo 

libero: anche la nostra ha finalità similari, ma per metterle in atto occorre più 

partecipazione rispetto a quella attuale. 

   Inoltre, come verrà comunicato su questo giornalino, siamo purtroppo costretti, a 

mattinate durante la settimana.  

   Concludo con un caloroso invito a leggere con attenzione le Carrette che vi inviamo 

e  a meditare per un brevissimo lasso di tempo su quanto potreste fare per aiutare gli 

studenti del Nautico e noi del Consiglio. Intanto vi auguro buone vacanze e buona 

navigazione. Zumbai            BAUER    

 ******************************************************************** 

Conferenza sul grande regista Pietro Germi a cura del 

nostro consigliere Virgilio Bozzo 

   A 105 anni dalla nascita 

ricordare Pietro Germi, un figlio della nostra Città da lui tanto amata, con una 

 

   Virgilio, che molto tempo fa si era dedicato alla figura di Germi ed aveva cercato, 

in particolare, di far chiarezza sulla sua famiglia (  e 

non ) , sui suoi studi e sui suoi anni trascorsi a Genova, ritenendo, con 

ragione, inattendibile o addirittura falso ciò che del grande regista era stato scritto su 

pubblicazioni, libri e libere interpretazioni di intellettualoidi che andavano per la 

maggiore in quegli anni.  

   Virgilio si era molto impegnato nella ricerca ed alla fine era giunto a sconfessare 

con documentazione ufficiale coloro che avevano cercato di denigrare un grande 

personaggio, obbedendo solo a direttive di partito; in particolare, egli ha fatto 

chiarezza sugli studi, intrapresi da Pietro Germi, che, come forse non tutti sanno, è 

stato sempre promosso con buoni voti nei primi tre anni presso il Nautico San 

Giorgio di piazza Palermo a Genova (quando invece è stato per anni presentato 

come uno che non aveva voglia di studiare).  

   Il grande regista, nato nel Centro Storico e vi ha vissuto finché prima di 

iniziare il quarto ed ultimo , attratto 

dalla cinematografia, ha abbandonato gli studi e si è trasferito a Roma. Privo di 

diplomazia, ma geniale e determinato, aveva un carattere chiuso ed osteggiava la 
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mondanità. Regista, attore, sceneggiatore e soggettista di parecchi film famosi, ha 

ricevuto tanti premi e riconoscimenti.  

   

ricordi sulla carriera di Germi e sui suoi film, ma ancor più è stato bravo nel 

descriver

vita privata e su aneddoti della vita mondana e professionale a non tutti noti.  

   

sizione della figura del nostro sottovalutato e dimenticato, ma grande ed 

illustre concittadino ed ex allievo Pietro Germi.    

******************************************************************** 

Al nostro socio Ing. Guido Barbazza è stata conferita 

 

   Il giorno 1 maggio 2019, festa dei lavoratori, nella Sala delle Grida della Borsa di 

Genova, alla presenza di tutte le principali istituzioni cittadine e regionali, il nostro 

socio Ing. Guido Barbazza è stata insignito della Stella al merito del Lavoro, una 

decorazione che comporta anche il  

   

navi militari, mercantili e passeggeri fino al 1982 quando è entrato a far parte come 

 successivamente diventata 

Wärtsilä , della quale, dopo una lunga carriera oggi  è Amministratore Delegato. Ma 

( nato e cresciuto nel quartiere di Prà di 

dove, in particolare, aveva trovato ricordi della sua amata Città; articoli che 

 

   Ma il nostro socio è anche uno scrittore di libri di storie e di avventure con tanti 

riferimenti e citazioni relativi alla vita di mare e con trame che si è certamente 

inventato, ma che non si discostano neppure tanto dalla realtà. Complimenti Guido. 

Ti auguriamo sempre Buona Navigazione. 

Non dimenticare mai il nostro inno: Zumbai.  

******************************************************************** 
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Cena di fine anno scolastico 

   Domenica 16  giugno alle ore 20.00, presso La Lega Navale di Sestri, Via Pionieri 

e Aviatori d'Italia, 89, 16154 Genova 

scolastico  

 

Antipasti 
- Tartarre di ombrina, dressing alle pesche, pan brioche al passito di Pantelleria, erba                               

cipollina e scampo arrostito Oppure - Insalata di polpo, ananas e pomodori secchi  

Primi (da scegliere 2 su 4) 

- Schiaffoni con totanetti, pomodorini e granella di pistacchio 

- Pasta sarde e mollica 

- Canelloni salmone e peperoni 

- Caserecce alla Norma  

Sorbetto 

Secondi 
- Parmigiana di spada Oppure - Calamari ripieni 

Dessert 

Semifreddo al mirto Oppure Parfait alle mandorle  

Vermentino Lunæ  Caffè 

La quota di partecipazione alla cena è di Euro 35,00  a persona 

   Per ragioni organizzative le prenotazioni devono pervenire il più presto possibile e 

non oltre il 10/06/2019 contattando : 

- Pino Russo (tel. 010219862 -           cell. 3482269694 - mailto: russo@tag-

icib.com )  

- Franco Boero (cell. 3489592205  mailto: francesco.boero@fastwebnet.it)   

 

******************************************************************** 

Circumnavigazione della Gran Bretagna su M/n Costa 

Fortuna 8  22 maggio 2020 

   Già nel novembre 2018 avevamo programmato questa crociera , ma 

al momento di gestire le prenotazioni siamo stati informati che tutti i posti erano già 

stati prenotati a causa della forte richiesta di mercato. 
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   Q abbiamo intenzione di muoverci teresse mostrato 

da alcuni soci, per cui, onde evitare la delusione dello scorso anno, dobbiamo dare 

conferma, seppure indicativa, della prenotazione, entro il mese di Ottobre p. v.. 

Sul prossimo numero della Carretta verrà dettagliato il programma della crociera, 

tuttavia indicativamente si forniscono alcune informazioni. 

 

Nave:  Costa Fortuna 

Partenza crociera: 8 Maggio 2020 

Durata della crociera:  dal 8 Maggio al 22 Maggio  

Partenza e arrivo crociera:  Amsterdam 

Si circumnaviga la Gran Bretagna e si fa scalo nei porti di: Dublino, Belfast, 

Liverpool Greenock, Invergordon, Edimburgo-NewHaven, New Castle, Harwich e 

Bremehaven 

  

Partenza e ritorno: Milano/Amsterdam  con aereo. 

  

   I prezzi sono ancora in trattazione e da definire, ma indicativamente a persona e con 

cabina interna, ed includendo i seguenti servizi : 

Viaggio aereo + crociera mare + bevande ai pasti + mance obbligatorie + tasse 

aeroportuali + assicurazione viaggio 

  

Il costo è di circa  Euro 1.710,00 

  

  Si fa presente che essendo il viaggio molto interessante la chiusura delle 

prenotazioni è alquanto ravvicinata, pur trattandosi di evento del prossimo anno.    

Occorre quindi affrettarsi a comunicare la propria adesione entro la fine di 

Settembre.  

 

CHI INTERESSATO è pregato di contattare Pino Russo (tel. 010219862 -           

cell. 3482269694 - mailto: russo@tag-icib.com ) - Franco Boero (cell. 3489592205  

mailto: francesco.boero@fastwebnet.it) -  

******************************************************************** 

Gita sociale a Carrara con visita alle cave di marmo e 

passeggiata a Lerici 
Domenica 19 maggio u.s. , alle 8.00 in punto n. 28 soci e simpatizzanti, valorosi, 

ardimentosi e temerari, si sono ritrovati in piazza della Vittoria. Sfidando 

ontro, essi sono saliti sul 

pullman che, tra uno scroscio violento di pioggia e una fitta pioggerellina di 

primavera (????), li ha portati velocemente a Carrara. Il numero dei  partecipanti 

poteva esser maggiore, ma avverse condizioni di salute e altre sconfortanti 

disavventure o avvenimenti e non già le condizioni meteo sfavorevoli (ormai agli ex 
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allievi e docenti nulla fa più paura), hanno impedito a tanti amici di aderire alla gita. 

Raggiunta la cittadina delle Alpi Apuane, colui che scrive, atteggiandosi a umano 

conducente, con calma, mettendo in mostra elevate capacità nella guida, ha effettuato 

una strabiliante e lunga retromarcia , sfiorando le auto posteggiate ai lati della strada. 

Dopo altre non poche difficoltà il pullman è arrivato a destinazione nel piazzale di 

Fantiscritti 

di sicurezza, si sono trasferiti su quattro poderosi fuoristrada per esser portati a 

visitare le cave esterne. Le nuvole basse hanno impedito di raggiungere i siti di 

estrazione del marmo situati ad alta quota, dove si sarebbe potuto assistere a 

 

ciononostante, le soste di fronte a quelli di quota inferiore e la visita al museo sono 

state apprezzate da tutti,  grazie anche alle buone informazioni ed ai riferimenti 

storici forniti dalle guide, in particolare sulle metodologie di ricerca e di  

 

 

estrazione dei blocchi di marmo, 

delle loro innumerevoli altre e non 

da tutti conosciute utilizzazioni 

(farmaci, alimentari, ecc.), nonché 

sulle condizioni di lavoro e di vita 

(ieri e oggi) delle maestranze che 

operano fin dal 200 a.C. nelle cave 

(cavadori, scalpellini, ecc.). 

per consumare presso il ristorante Venanzio il quasi agognato pranzo e gustare la 

 

egregiamente affrontare le avversità, così come al momento del rientro, quando, a 

alla prevista visita a Lerici; invece, grazie anche alla proposta convincente del 

conducente è stata ripresa la rotta su Lerici, dove ad accoglierli hanno trovato un bel 

sole che ha permesso loro una bella seppur breve passeggiata sul lungomare. Ripreso 

il viaggio di ritorno, la pioggia, ormai affezionata, li ha accompagnati fino a Genova . 

La gita 

è stata molto apprezzata. 
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La Quinta A 1969 del Nautico San Giorgio festeggia il 

cinquantenario del diploma di CLC

   Quel legame particolare 

che nasce sui banchi di 

scuola ed intreccia le vite di 

alunni e professori, la 

Quinta A Nautico San 

Giorgio del 1969 lo ha 

sempre tenuto vivo e 

rinnovato incontrandosi 

ogni anno a primavera. 

   Che sabato 4 maggio 

sarebbe stata una giornata 

speciale lo abbiamo 

percepito subito, fin dal 

primo momento, quando ci 

siamo incontrati sotto la 

 Lanterna, per visitare il monumento simbolo della nostra città, scelto proprio per 

dare quel tocco di marinaro alla celebrazione del cinquantenario del diploma della 

nostra Quinta A del Nautico San Giorgio. 

   Curiosamente nessuno di noi lo aveva mai fatto prima e così, grazie alla Dott.sa 

Anna Dentoni del MUMA, abbiamo avuto la possibilità di visitare il Faro per 

eccellenza. 

  Angela Mela, la 

Giovanni Petrilli, il 

udio Bavassano 

 

   Il più bello però doveva ancora venire ed è esploso in quel meraviglioso e 

pirotecnico gioco di ricordi, di emozioni e di cazzeggio una volta ormeggiati al 

piatti veramente di ottima qualità. 

   Un momento di commozione nel ricordo dei compagni scomparsi, quelli che come 

 

   

sua performance in di

una osannante standing ovation. 
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   Cinquanta anni sono un bel pezzo di vita, vita che ciascuno di noi ha poi percorso 

seguendo la propria strada e realizzando le proprie aspirazioni, ma è bellissimo ogni 

volta scoprire quanto siamo cambiati nel tempo e quanto siamo rimasti gli stessi ed 

irriverenti ragazzi della Quinta A. 

Niclo Calloni 

******************************************************************** 

AVVISO IMPORTANTE 
La Sede rimarrà rimarrà aperta solo nei giorni di martedì e giovedì 

dalle ore 10.00 alle 11.30. 

Pagamento quota associativa 2019 
   Si ricorda ai Soci che non avessero ancora versato la quota associativa di  
20,00 , che il versamento può essere effettuato in sede  o 

mediante bollettino postale sul c/c postale n° 13793161 intestato alla 

Associazione ex allievi e docenti Nautico S.Giorgio  o mediante bonifico 

bancario utilizzando il codice IBAN IT82 F0760101 4000 0001 3793 161 

  La Sede è aperta il martedì, mercoledì e giovedì, dalle ore 10,00 alle 11.30; per 

informazioni si può telefonare al   3385993370 

durante tale orario) o scrivere a : armandofioravanti@fastwebnet.it 

www.exsangiorgio.it o www.myexsangiorgio.it (in inglese)

   Si ricorda inoltre che sono a disposizione i Crest, le cravatte sociali, foulard 

per le signore e i libri:  

( ) * + * *
 

( ) , + * *
 

( ) * - * *
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1)-  a cura di Virgilio Bozzo ed Armando 

Fioravanti.  

2)-  a cura di Virgilio Bozzo 

ed Armando Fioravanti. (Nuova edizione 2013)  

3)-  a cura di una trentina di Soci.  

   N.B. Questo giornalino dal titolo "La Carretta" viene inviato al Suo indirizzo a seguito di procedura 

di iscrizione all'Associazione ex Allievi e Docenti dell'Istituto Nautico San Giorgio di Genova, 

effettuata in conformità del Codice in materia di protezione dei dati personali (rilasciata informativa, 

ottenuto il consenso). 

   Chi non desiderasse più ricevere il nostro giornalino può inviare una e-mail o una lettera al mittente 

nella quale esplicita la propria intenzione.


